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作为2019年山西二青会的第四
名，上海男篮青年队在这个休赛期补
充了李添荣、张知垚和戴昊三名具有
留洋背景的小将，因此被视为全国
（U19）青年联赛的最大热门，“这个冠
军可以说是意料之中。”青年队主教练
贾孝忠说道。在过往上海男篮青训梯
队出现断层的情况下，这批以1999、
2000年龄段为主的球员大部分时间
段都是“以小打大”，参加了全国各个
年龄段的青年联赛，尽管成绩不甚理
想，但却获得了比同龄人更多的比赛
机会，“现在这批队员确实到了出成绩
的时候了，而且我们又补充了三名队
员，让球队的实力增加了一大块。过去
我们轮换只有五六人，现在可以扩充
到9到10个人。”
一路过关斩将，并且在决赛兵不

血刃地战胜曾经的苦主深圳青年队而
如愿夺冠。纵观整个赛事，上海男篮青
年队无论在个人能力，还是技战术，都
展现出了这个年龄段的最高水平，这
让贾孝忠言语中掩饰不住自己的喜

悦。20年前，他以球员的身份帮助上
海男篮捧起迄今为止唯一的CBA联赛
冠军；20年后，他以主教练的身份帮
助球队拿到近20年的第一座青年联
赛冠军，不仅仅是对他付出的一种认
可，更是用努力和坚持换取的回报，
“以前我们队里人都没几个，出去比
赛想凑齐12人名单都很困难。现在随
着俱乐部加大对青训的投入，我们可
以从中挑选更好的球员代表球队参
赛，同时增加了内部竞争，让每个人
都能够得到提高。”值得一提的是，为
了帮助球队拿到阔别已久的冠军，上
海男篮总教练李秋平此役也是亲赴
现场督战，这无疑给贾孝忠、彭飞等
人组成的教练组吃下了一颗定心丸，
彭飞甚至坦言有一瞬间感觉自己回
到了球员时期，“李指导亲自坐镇确
实给了我们很大信心。在赛前部署、
战术研究、临场应变等方面，我们在
李指导身上学到了很多，尤其是在一
些细节上的把控方面，感觉是有点回
到球员时期的感觉。”

“鲨”场秋点兵 青春正当时

潘威，这个名字对于熟悉和关注
上海篮球青训的球迷而言，并不算陌
生，作为“王者之师”南洋模范中学曾
经的主力后卫，他早已在校园篮球圈
颇有名气，但和常规进入CUBA联赛不
同的是，潘威选择进入青年队，挑战职
业联赛。
在主教练贾孝忠的印象里，潘威

最初进队的时候，连一堂完整的训练
课都无法支撑下来，但凭借着刻苦的
训练，成为了现在球队不可或缺的存
在，“最初存在一定的心理落差，发现
同年龄段有很多比自己优秀的球员，
但既然是自己的选择，就一定要坚持
下去，可能这就是梦想的力量。”
离开南模中学挑战职业赛场三年

来，他无时无刻不在想着为家乡带来
一个冠军。从2018年U19青年联赛第
七，到2019年二青会第四，再到2020年
的冠军，他有种夙愿得偿的满足感。

在2019年山西二青会上，潘威在
进攻端成为了球队当仁不让的核心，
帮助球队在小组赛全胜，但却受限于
体能方面的影响，最终未能帮助球队
站上领奖台，直到今年捧起冠军奖杯
才弥补了他当初的遗憾，“夺冠肯定
很开心，靠着团队的努力最终拿到这
个冠军。我觉得我们实力比其他球
队强一些，所以心里还是比较有数
的。”

随着戴昊和李添荣的加入，原本
常常一枝独秀的潘威在一号位所面
临的将是更为激烈的竞争，但与此同
时他也已经做好了准备，力争与本赛
季以“探花”身份登陆CBA联赛的师兄
朱松玮一样，踏上职业赛场的舞台，
“加入一队是每个人的梦想，自己也
是非常向往。压力肯定是有，毕竟球
队现在引入了一些天赋和实力兼具
的球员，但自己也是做好了迎接挑战
的准备。”

经过休赛期的调整，重新

启程的上海男篮正在逐步走

上正轨，而在东方绿舟训练基

地的青年队却已经领先他们

一步完成了“鲨回巅峰”的口

号，为上海收获了一座期待已

久的冠军奖杯，“上海男篮起

码有20年没有拿过全国青年

联赛的冠军了！ ”谈及U19青

年队在全国 （U19）青年联赛

捧杯的场景，上海久事男篮总

教练李秋平不禁感慨道。
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毫无疑问的是，李添荣、张知垚和
戴昊这三位具备留洋背景的小将给上
海男篮青年队增添了夺冠的底气和信
心，尤其是场均贡献18.4分和5.4个篮
板的李添荣在荣膺赛事最有价值球员
的同时，在球场上展现出的身体天赋
让人眼前一亮，“我在国内打的比赛不
是很多，此前一直都是在国外进行训
练和比赛。这次比赛的时候自己也没
有想太多，就是打好自己的球，全力以
赴给上海男篮争光。”在和球队仅有一
周时间合练的情况下，三名留洋小将
几乎是通过“以赛代练”的方式去了解
队友的技术特点，“这是一个特别有爱
的大家庭，团队气氛非常融洽，所以在
融入方面没有太大问题，是我们能够
打好比赛的关键。”

根据CBA联盟的规定，这三名留

洋小将最早可以在下赛季补充到一线
队的阵容当中，而在代表青年队参赛
之前，他们一直在浦东三甲港训练基
地与一线队进行合练，“一线队的训练
要求很严格，细节抓得很紧。跟着老队
员在一起学习到了很多经验，可以把
这些技术应用在青年联赛的球场上，
让自己能够打得更加游刃有余。”对于
CBA职业联赛，在球迷看来打法颇像
NBA球星威斯布鲁克的李添荣从不掩
饰自己的野心和向往，但他同样坦言
自己还有很多不足之处需要去提高和
进步，“差距确实存在，包括自己的投
篮稳定性以及运球这块。我非常期待
能够打上职业联赛，这对我来说将是
一个新的开始，是另外一个全新的舞
台。”
事实上，在加盟上海男篮青年队

之前，李添荣因为自己的留洋经历和
劲爆的球风吸引了一众球迷的关注，
这也让他未来在成年队的表现颇受外
界期待，“其实压力还好，因为无论网
上是怎样的评论，我都不会放在心上。
我就是做好自己的，我相信付出是会
有回报的。”8岁离开河南，前往北京求
学，再加上在美国、新西兰等地打球的
经历，让2000年出生的李添荣有着比
同龄人更加开阔的眼界和视野，谈吐
上也是远超同龄人的成熟，“我觉得无
论是在NBA学院，还是在NBL联赛，这
些经历对我来说是非常好的阅历，让
我能够更加清楚地知道如何去历练自
己。”

值得一提的是，在2020年U18国
青男篮第二期集训名单中，有包括张
知垚、刘佳运、马典成、戴昊等四名上

海久事男篮球员入选，从侧面反映了
球队目前在后备力量上的充实，但想
要在短时间内从天赋转换成即战力，
依旧需要球迷们的耐心等待，“这些
小将目前暂时来说还没有完全达到
一线队的水平，我相信他们跟队训练
后也有这样的感触。他们还需要更多
地进行磨炼，现阶段的技术还是过于
简单了一些，没有特别能够拿得出手
的，所以需要继续去努力。”上海男篮
青年队主教练贾孝忠说道，而与此同
时，同一位置上的球员竞争也能激发
了大家的潜力，“我和李添荣之前就
认识，做了好几年的队友，在球场下
是非常好的兄弟。现在我们需要为了
一个位置去竞争，这种感觉实际上还
是挺奇妙的，但也是一种相互促进，
督促彼此。”戴昊说道。

“留洋三子”：这是一个特别有爱的大家庭

“上海小囡”
有个职业梦


